
Respectons l’environnement. Ne jetez pas ce programme dans la salle ou sur la voie publique. Merci !

©
 Et

ien
ne

liz
am

ba
rd

www.wati-b.com

Pro a -  28  e  journée -  lundi 13 avril à 20h30 

  cHolet
 lIMoges 



P R É S E N T A T I O N

D U  M A T C H

 16
  boungou-
colo 
  nobel 
  Ailier / 2,02 m 
27 ans / FRA 

 18
  moErman 
  adrien 
  Intérieur / 2,00 m 
26 ans / FRA 

 13
  batista 
  joao paulo 
  Pivot / 2,06 m 
33 ans / BRE 

  
  parvaud 

  bertrand 
  42 ans / FRA 

  
  bilba 

  jim 
  47 ans / FRA 

 COACH
  hErvE 
  philippe 

  52 ans / FRA 

 9
  WEstErmann 
  léo 
  Meneur / 1,96 m 
22 ans / FRA 

 17
  amagou 
  pape-philippe 
  Arrière / 1,85 m 
30 ans / CIV 

 ASSISTANTS 

 44
  plaistEd 

  trent 
  Pivot / 2,11 m 
28 ans / USA 

 14
  zErbo 

  fréjus 
  Pivot / 2,05 m 
26 ans / BUR 

 9
  gElabalE 

  mickaël 
  Ailier / 2,01 m 
31 ans / FRA 

 5
  smith 

  jamar 
  Meneur/Arrière / 1,91 m 

28 ans / USA 

 3
  jEEtEr 

  pooh 
  Meneur / 1,80 m 
31 ans / USA-UKR 

 12
  camara 

  ousmane 
  Pivot/intérieur / 2,02 m 

25 ans / FRA 

 31
  southErland 

  james 
  Ailier / 2,02 m 
25 ans / USA 

3

P R É S E N T A T I O N

D U  M A T C H COACH
  buffard 

  laurent 
  51 ans / FRA 

  
  naviEr 

  jérôme 
  39 ans / FRA 

  
  boissiE 

  régis 
  36 ans / FRA 

 5
  olivEr 

  chris 
  Ailier / 1,98 m 
29 ans / USA 

 44
  jonEs 

  Kevin 
  Intérieur / 2,06 m 

25 ans / USA 

 41
  minnErath 

  nicolas 
  Intérieur / 2,06 m 

25 ans / USA 

 21
  dElanEY iii 

  paul 
  Meneur/Arrière / 1,88 m 

28 ans / USA 

 34
  banKs 

  cedrick 
  Arrière / 1,91 m 

33 ans / USA 

 ASSISTANTS 

 
  
  
  
 

 18
  dE jong 

  nicolas 
  Pivot / 2,09 m 
27 ans / FRA 

 8
  roussEllE 

  jonathan 
  Meneur / 1,92 m 

25 ans / FRA 

 0
  josEph 

  devoe 
  Arrière / 1,93 m 

24 ans / CAN 

 6
  jombY 

  rudy 
  Ailier / 1,96 m 
26 ans / FRA 

 35
  morin 

  Yannis 
  Intérieur / 2,08 m 

21 ans / FRA 

 23
  moEndadzE 

  Kadri 
  Arrière/Ailier / 1,91 m 

21 ans / FRA 
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Faites un don pour soutenir la Fondation de l’Avenir afin d’accélérer la recherche sur les 
malformations cardiaques et rendre hommage à Thierry RUPERT en vous rendant sur le site 
www.journeesdelavenir.fr ou envoyez ce bon dans une enveloppe timbrée à la Fondation de 
l’Avenir à l’adresse indiquée ci-dessous  

Fondation de l’Avenir
255, rue de Vaugirard
75719 Paris Cedex 15

Vous pouvez déduire votre don de vos impôts 
Remplissez les informations ci-dessous

OUI, je fais aujourd’hui un don à la Fondation de l’Avenir de :
 10 €   15  €   20  €   50 €    Autre montant ..........€
 par chèque à l’ordre de la Fondation de l’Avenir

 M.    Mme   
Nom : ........................................................................................................
Prénom :  ....................................................................................................
Adresse :  ...................................................................................................
Code Postal : ......... Ville :  ...........................................................................
E-mail :  ......................................................................................................
Vous recevrez dans les deux mois un reçu fiscal qui vous permettra de déduire de votre 
impôt 66 % de votre don, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable (5  de don 
minimum). Ainsi, un don de 25  ne vous coûte en réalité que 8,50 . 

Conformément à la loi n°78-17 du 6 janvier 1978, vous pouvez accéder aux informations vous concernant, 
demander leur rectification, leur suppression, ou vous opposer à leur échange ou cession par la Fondation.
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Retrouvez notre actualité
et l’ensemble des postes à pourvoir sur :

groupedlsi.com
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DES IMPRESSIONS INSPIRÉES
La diversité de nos formats et équipements permet  
d’imprimer vos projets, en offset ou en numérique, dans les plus 
brefs délais en très grande quantité ou pour des publications  
sur mesures. Documents, structures modulables, packaging  
ou PLV, nous optimisons, fabriquons, façonnons et assurons  
la diffusion.

BEAUPRÉAU _ ZA Dyna Ouest . 49600 Beaupréau T 02 41 63 68 09 F 02 41 63 26 93
CHOLET _ Boulevard du Cormier . 49300 Cholet T 02 41 46 12 55 F 02 41 58 62 28
PARIS _ 23, rue du Départ . Local 42 . 75014 Paris T 01 43 21 60 03 F 02 41 58 62 28
commercial@com-ici.fr - WWW.COM-ICI.FR

comme IMAGINER

comme CONSEILLER

comme IMPRIMER

DE BELLES IMAGES À IMAGINER
Notre équipe de graphistes, illustrateurs et photographes 
traduit vos projets en mots et en images. Conception  
graphique, réalisation de supports multimédia (sites  
internet, applications tablettes, montage vidéo,  
e-mailing…), nous pensons et concevons toutes  
les facettes de votre image.

DES CONSEILS DE CARACTÈRES
À la recherche des solutions techniques les plus adaptées,  
nous étudions et accompagnons vos messages. Notre équipe  
suit la gestion de vos projets dans son intégralité,  
de la fabrication jusqu’au contrôle des produits finis,  
pièce par pièce si nécessaire.
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IntervIew

« rodrIgue va 
nous faIre une 
excellente fIn  

de saIson ! »
Erman KuntEr Est dEvEnu un pErsonnagE incontournablE du basKEt français. lE coach 
stambouliotE, qui rEstEra aussi sans doutE ad vitam ætErnam lE rEcordman dE points 
marqués dans unE rEncontrE dE prEmièrE division (153 ! un soir dE janviEr 1988, avEc 
fEnErbahçE, facE à hilalspor izmir, scorE final 175-101) a EffEctué la majEurE partiE dE sa 
carrièrE dE coach En francE, à l’asvEl, cholEt puis au mans dEpuis l’été dErniEr. EntrEtiEn...   
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IntervIew

 ❱ Erman, il y a vraiment deux manières de regarder 
cette saison dans le rétro pour le moment. le msb 
n’est pas encore qualifié pour les playoffs (10e, 
14v-13d) et a connu des résultats en dents de scie. 
ou alors constater que vous êtes allés en finale de 
la leaders cup, en quart de l’Eurochallenge et que 
vous montez en puissance comme en témoigne votre 
victoire chez le leader, strasbourg. quel regard 
portez-vous sur les mois passés ?
Bah... (Long soupir) Ce que je sais, c’est qu’on a vécu, il n’y a 
pas longtemps, une semaine très, très difficile, pendant laquelle 
nous avons perdu trois matches de suite. La belle de notre quart de 
finale d’EuroChallenge, puis deux rencontres consécutives en Pro A, 
contre Nanterre et à Rouen. C’était compliqué à vivre, surtout pour 
les joueurs, parce que nous avons été mauvais alors que, jusque-là, 
nous étions en progrès. Bon, avant, nous 
sommes allés en finale de la Leaders 
Cup, avons atteint les quarts de finale 
de l’EuroChallenge alors... Ce n’est pas 
l’Euroleague non plus, mais un quart 
reste un quart ! Toutefois cette série de 
trois revers en une semaine, du mardi au 
mardi, nous a vraiment fait mal. 

 ❱ Erreurs de recrutement, 
blessures de dounia issa, 
romero osby, ou pépins à 
répétition pour beaubois voire 
Kahudi, qu’est-ce qui, en tant 
que technicien, vous a posé le 
plus de soucis cette saison ?
Ah ça, qu’on ait fait des erreurs de 
recrutement, c’est sûr et certain ! Mais 
bon, une fois qu’on a dit ça, il faut 
tourner la page. On a commencé à 
travailler dur et... (Erman s’interrompt) 
Après on a eu des blessés. Vous savez, 
c’est toujours pareil, quand une préparation commence mal, que 
certains joueurs sont déficients, vous tirez un peu plus, un peu 
trop sur certains autres et ils se blessent ! Le problème est là. 
Un recrutement raté, ça a d’autres conséquences que juste le fait 
de devoir changer les joueurs concernés. Là, au début, on a trop 
appuyé sur Mike Ignerski ou Dounia Issa, par exemple. Et on l’a 
payé ! Cash ! (Kunter éclate de rire !)

 ❱ quand dounia s’est blessé, vous avez de suite dit 
ne pas vouloir le remplacer et opter pour donner du 
temps de jeu aux jeunes, dont petr cornélie...
Cornélie, l’an dernier, j’ai regardé les statistiques : il a joué une 
minute dans toute la saison. Et il n’avait pas pu prendre de 
l’expérience cet été avec les moins de 20 ans, puisqu’il a été 

coupé ! Mais le résultat, c’est qu’on a pu bien travailler avec lui, 
on lui a donné sa chance et... il a été très bon. Il a bien répondu à 
notre confiance. Petr a un gros potentiel. Vous savez, j’ai travaillé 
avec beaucoup de jeunes, des potentiels NBA. Alors quand je 
regarde un jeune comme lui et que je pense qu’il va pouvoir jouer, 
je me trompe rarement.

 ❱ à l’intérieur, est-ce que l’arrivée de c.j. Wallace 
vous a permis de mieux stabiliser votre jeu ?
C’est vrai que ça va mieux dans ce secteur. Un petit peu mieux. 
C.J., ce n’est pas un joueur type pour le championnat de France. 
Il a toujours joué, avant, dans des équipes qui possédaient des 
effectifs très importants. Dans des clubs d’Euroleague, avec 12, 
13 ou 14 joueurs dans la rotation. En France, on cherche, même 
avec des moyens limités, des joueurs d’impact. C.J., ce n’est pas 

un joueur qui va briller tout seul. Il peut 
prendre des rebonds, passer, shooter 
un peu, défendre, mais ce n’est pas le 
profil type du joueur de Pro A. Mais moi, 
je le connaissais pour avoir joué quatre 
fois contre lui quand il était en Italie ou 
au Barça, et je savais ce qu’il pouvait 
nous apporter. Aujourd’hui, je détaillais 
les stats et les effectifs de l’Euroleague 
et de quelques autres grandes ligues. 
En Euroleague, les stats montrent que 
les joueurs jouent 18, 20 minutes 
et tournent à 6 ou 8 points, 5 ou 6 
rebonds par match. C’est comme ça 
que les grandes équipes tournent, pas 
forcément avec des joueurs d’impact ! 
(Erman martèle ce terme) C.J., il 
magnifie le collectif. Il n’aligne pas des 
stats. Il peut faire beaucoup de choses, 
mais dans un cadre collectif précis. 
Aujourd’hui, est-ce que ces joueurs 
d’impact que l’on cherche absolument 

en France aident nos clubs à performer en coupe d’Europe, ça je 
ne peux pas vous l’affirmer...

 ❱ mouphtaou Yarou a été décevant mais semble 
monter en puissance (15,8 d’évaluation sur les 5 
dernières journées). comment expliquez-vous ses 
difficultés pour s’adapter à la pro a ?
Il a progressé ! Il sortait d’un championnat de Serbie un peu 
particulier, où il était entouré de 4 ou 5 joueurs qui connaissent 
parfaitement le jeu. Là, ce n’est pas pareil et il a dû s’adapter, mais 
il est en train de monter en puissance. Il doit encore avancer sur 
certains points, mais là, il progresse vraiment. Je pense que d’ici 
à la fin de la saison, Mouphtaou va être un joueur très important 
pour nous. 

« Quand JE PEnsE Qu’un 
JEunE Va PouVoIr JouEr, 
JE mE tromPE rarEmEnt »
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 ❱ vous venez de mettre fin à une série de 11 victoires 
de la sig en tenant strasbourg à moins de 70 points. 
défense et jeu sous contrôle (premier en pro a avec 
seulement 11,8 ballons perdus par match) sont votre 
marque de fabrique...
Oui, mais bon, même contre Strasbourg, nous étions très bien dans 
ce domaine, puis on a fini par perdre pas mal de ballons (14 au 
total, ndlr). Ce qui nous a parfois manqué cette saison, c’est plutôt 
l’agressivité en défense. Dans ce secteur, nous sommes capables 
d’être très bons par séquences, mais nous ne parvenons pas encore 
à être constants. Nous avons des hauts et des bas en défense, et 
quand on ne défend pas bien, vous pouvez être certain que vous 
n’attaquerez pas bien non plus de l’autre côté du terrain ! Il faut 
trouver le moyen de monter en puissance dans ce secteur, c’est 
indispensable.

 ❱ rodrigue beaubois a montré 
d’excellentes choses sur 
certains matches mais paraît 
parfois plus en difficulté. 
ce manque de régularité ou 
d’impact dans certains matches 
s’explique-t-il par le temps 
passé loin des terrains ?
Bon, à mon avis, je suis certain que 
d’ici la fin du championnat, Rodrigue 
sera redevenu décisif pour notre 
équipe. Rodrigue, tout le monde 
sait qu’il est un peu fragile sur le 
plan physique. J’ai travaillé trois 
ans avec lui, je le connais bien. 
Mais derrière une grande période de 
blessures comme il a connue, ça lui 
a donné aussi une forme de fragilité 
psychologique. Et ça, il est en train de le surmonter peu à peu. Il 
ne faut pas se le cacher, les résultats qu’on obtiendra ou pas lors 
de cette fin de saison, seront très dépendants de Rodrigue. C’est 
un joueur très important pour nous. Là, mon sentiment, c’est 
qu’il est en train de monter en régime et qu’il va nous faire une 
excellente fin de saison.   

 ❱ avec Yarou et beaubois qui montent en puissance, 
vous risquez d’être dangereux en playoffs. mais...  
il faut s’y qualifier... 
Bien sûr ! Aujourd’hui, je crois qu’il y aura vraiment une lutte 
acharnée entre 8 équipes pour cinq places. Strasbourg, Nanterre et 
probablement Limoges, avec l’arrivée de Jeter, devraient assurer 
leur qualification un peu au-dessus des autres, mais derrière, difficile 
de savoir qui va sortir de cette bataille. Nous avons un avantage, 
c’est qu’on va recevoir tous nos adversaires directs à Antarès, sauf 
Le Havre, où il faudra aller jouer. 

 ❱ face à strasbourg comme à nanterre, les deux 
premiers, vous avez partagé les victoires et les 
défaites et été performants lors des matches à enjeu, 
à disney. que peut espérer le mans si l’équipe se 
qualifie pour les playoffs ?
Oui, mais d’abord, il faut y aller ! Les playoffs, c’est un nouveau 
championnat et personne ne peut prévoir ce qui va s’y dérouler. Je 
ne pense pas qu’on puisse terminer sur le podium, mais entre la 4e 
place et... la 9e, synonyme d’élimination, c’est vraiment ouvert. 

 ❱ vous avez retrouvé la pro a après deux années à 
besiktas. quelles comparaisons pourriez-vous faire 
entre ces deux ligues ?
La Pro A, c’est vraiment une ligue différente des autres. Avec son 
charme et ses particularités. Après... malheureusement, les résultats 
sur le front européen ne sont pas bons. Pourquoi ? Je pense que ça 

tient surtout à la profondeur des effectifs. 
Aujourd’hui, on tourne à 9 ou 10, alors 
que les clubs qui jouent toute la saison en 
Euroleague ou jusqu’au bout en Eurocup, 
tournent vraiment à 12 minimum. À mon 
avis, l’un des problèmes est là ! Après, ce 
n’est pas facile de gérer des effectifs aussi 
larges. Il faut en avoir conscience, mais c’est 
indispensable, je crois. Même quand on vous 
donne 10 millions d’euros à gérer, construire 
une équipe performante n’est pas si facile. 
Surtout quand on n’a pas l’habitude de 
gérer autant de joueurs. En France, on se 
cache souvent derrière le manque d’argent, 
mais ce n’est pas le seul problème. Moi, 
je crois qu’il faut qu’on s’ouvre un peu au 
monde. Si on reste trop enfermé dans nos 
certitudes, dans notre championnat, ce n’est 

pas bon. Je dis "mon championnat", car même si je suis Turc, ma 
carrière de coach est ici. Il faut regarder ailleurs. Sortir de notre cercle. 
Il faut peut-être que nos coaches s’exportent un peu plus, acceptent 
d’aller voir ailleurs...

 ❱ denain, l’une des bonnes surprises de la pro b, 
est coaché par jean-christophe prat, qui était votre 
assistant à l’asvEl puis à besiktas. Est-ce que sa 
réussite, basée sur le développement de jeunes 
joueurs, vous fait plaisir et, plus généralement, ne 
trouvez-vous pas que le cercle des coaches, en pro a 
notamment, n’est pas un peu refermé sur lui-même ?
Ce que fait Jean-Christophe est intéressant. Cela me fait plaisir, 
parce que c’est moi qui l’ai fait venir à Besiktas. Et je crois que 
cette expérience a été importante pour lui. Aller voir ailleurs, c’est 
un enrichissement. Là, avec des moyens très, très limités, Jean-
Christophe est 4e ou 5e de Pro B !

« accEPtEr d’aLLEr VoIr 
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 ❱ Erman, il y a vraiment deux manières de regarder 
cette saison dans le rétro pour le moment. le msb 
n’est pas encore qualifié pour les playoffs (10e, 
14v-13d) et a connu des résultats en dents de scie. 
ou alors constater que vous êtes allés en finale de 
la leaders cup, en quart de l’Eurochallenge et que 
vous montez en puissance comme en témoigne votre 
victoire chez le leader, strasbourg. quel regard 
portez-vous sur les mois passés ?
Bah... (Long soupir) Ce que je sais, c’est qu’on a vécu, il n’y a 
pas longtemps, une semaine très, très difficile, pendant laquelle 
nous avons perdu trois matches de suite. La belle de notre quart de 
finale d’EuroChallenge, puis deux rencontres consécutives en Pro A, 
contre Nanterre et à Rouen. C’était compliqué à vivre, surtout pour 
les joueurs, parce que nous avons été mauvais alors que, jusque-là, 
nous étions en progrès. Bon, avant, nous 
sommes allés en finale de la Leaders 
Cup, avons atteint les quarts de finale 
de l’EuroChallenge alors... Ce n’est pas 
l’Euroleague non plus, mais un quart 
reste un quart ! Toutefois cette série de 
trois revers en une semaine, du mardi au 
mardi, nous a vraiment fait mal. 

 ❱ Erreurs de recrutement, 
blessures de dounia issa, 
romero osby, ou pépins à 
répétition pour beaubois voire 
Kahudi, qu’est-ce qui, en tant 
que technicien, vous a posé le 
plus de soucis cette saison ?
Ah ça, qu’on ait fait des erreurs de 
recrutement, c’est sûr et certain ! Mais 
bon, une fois qu’on a dit ça, il faut 
tourner la page. On a commencé à 
travailler dur et... (Erman s’interrompt) 
Après on a eu des blessés. Vous savez, 
c’est toujours pareil, quand une préparation commence mal, que 
certains joueurs sont déficients, vous tirez un peu plus, un peu 
trop sur certains autres et ils se blessent ! Le problème est là. 
Un recrutement raté, ça a d’autres conséquences que juste le fait 
de devoir changer les joueurs concernés. Là, au début, on a trop 
appuyé sur Mike Ignerski ou Dounia Issa, par exemple. Et on l’a 
payé ! Cash ! (Kunter éclate de rire !)

 ❱ quand dounia s’est blessé, vous avez de suite dit 
ne pas vouloir le remplacer et opter pour donner du 
temps de jeu aux jeunes, dont petr cornélie...
Cornélie, l’an dernier, j’ai regardé les statistiques : il a joué une 
minute dans toute la saison. Et il n’avait pas pu prendre de 
l’expérience cet été avec les moins de 20 ans, puisqu’il a été 

coupé ! Mais le résultat, c’est qu’on a pu bien travailler avec lui, 
on lui a donné sa chance et... il a été très bon. Il a bien répondu à 
notre confiance. Petr a un gros potentiel. Vous savez, j’ai travaillé 
avec beaucoup de jeunes, des potentiels NBA. Alors quand je 
regarde un jeune comme lui et que je pense qu’il va pouvoir jouer, 
je me trompe rarement.

 ❱ à l’intérieur, est-ce que l’arrivée de c.j. Wallace 
vous a permis de mieux stabiliser votre jeu ?
C’est vrai que ça va mieux dans ce secteur. Un petit peu mieux. 
C.J., ce n’est pas un joueur type pour le championnat de France. 
Il a toujours joué, avant, dans des équipes qui possédaient des 
effectifs très importants. Dans des clubs d’Euroleague, avec 12, 
13 ou 14 joueurs dans la rotation. En France, on cherche, même 
avec des moyens limités, des joueurs d’impact. C.J., ce n’est pas 

un joueur qui va briller tout seul. Il peut 
prendre des rebonds, passer, shooter 
un peu, défendre, mais ce n’est pas le 
profil type du joueur de Pro A. Mais moi, 
je le connaissais pour avoir joué quatre 
fois contre lui quand il était en Italie ou 
au Barça, et je savais ce qu’il pouvait 
nous apporter. Aujourd’hui, je détaillais 
les stats et les effectifs de l’Euroleague 
et de quelques autres grandes ligues. 
En Euroleague, les stats montrent que 
les joueurs jouent 18, 20 minutes 
et tournent à 6 ou 8 points, 5 ou 6 
rebonds par match. C’est comme ça 
que les grandes équipes tournent, pas 
forcément avec des joueurs d’impact ! 
(Erman martèle ce terme) C.J., il 
magnifie le collectif. Il n’aligne pas des 
stats. Il peut faire beaucoup de choses, 
mais dans un cadre collectif précis. 
Aujourd’hui, est-ce que ces joueurs 
d’impact que l’on cherche absolument 

en France aident nos clubs à performer en coupe d’Europe, ça je 
ne peux pas vous l’affirmer...

 ❱ mouphtaou Yarou a été décevant mais semble 
monter en puissance (15,8 d’évaluation sur les 5 
dernières journées). comment expliquez-vous ses 
difficultés pour s’adapter à la pro a ?
Il a progressé ! Il sortait d’un championnat de Serbie un peu 
particulier, où il était entouré de 4 ou 5 joueurs qui connaissent 
parfaitement le jeu. Là, ce n’est pas pareil et il a dû s’adapter, mais 
il est en train de monter en puissance. Il doit encore avancer sur 
certains points, mais là, il progresse vraiment. Je pense que d’ici 
à la fin de la saison, Mouphtaou va être un joueur très important 
pour nous. 

« Quand JE PEnsE Qu’un 
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 ❱ vous venez de mettre fin à une série de 11 victoires 
de la sig en tenant strasbourg à moins de 70 points. 
défense et jeu sous contrôle (premier en pro a avec 
seulement 11,8 ballons perdus par match) sont votre 
marque de fabrique...
Oui, mais bon, même contre Strasbourg, nous étions très bien dans 
ce domaine, puis on a fini par perdre pas mal de ballons (14 au 
total, ndlr). Ce qui nous a parfois manqué cette saison, c’est plutôt 
l’agressivité en défense. Dans ce secteur, nous sommes capables 
d’être très bons par séquences, mais nous ne parvenons pas encore 
à être constants. Nous avons des hauts et des bas en défense, et 
quand on ne défend pas bien, vous pouvez être certain que vous 
n’attaquerez pas bien non plus de l’autre côté du terrain ! Il faut 
trouver le moyen de monter en puissance dans ce secteur, c’est 
indispensable.

 ❱ rodrigue beaubois a montré 
d’excellentes choses sur 
certains matches mais paraît 
parfois plus en difficulté. 
ce manque de régularité ou 
d’impact dans certains matches 
s’explique-t-il par le temps 
passé loin des terrains ?
Bon, à mon avis, je suis certain que 
d’ici la fin du championnat, Rodrigue 
sera redevenu décisif pour notre 
équipe. Rodrigue, tout le monde 
sait qu’il est un peu fragile sur le 
plan physique. J’ai travaillé trois 
ans avec lui, je le connais bien. 
Mais derrière une grande période de 
blessures comme il a connue, ça lui 
a donné aussi une forme de fragilité 
psychologique. Et ça, il est en train de le surmonter peu à peu. Il 
ne faut pas se le cacher, les résultats qu’on obtiendra ou pas lors 
de cette fin de saison, seront très dépendants de Rodrigue. C’est 
un joueur très important pour nous. Là, mon sentiment, c’est 
qu’il est en train de monter en régime et qu’il va nous faire une 
excellente fin de saison.   

 ❱ avec Yarou et beaubois qui montent en puissance, 
vous risquez d’être dangereux en playoffs. mais...  
il faut s’y qualifier... 
Bien sûr ! Aujourd’hui, je crois qu’il y aura vraiment une lutte 
acharnée entre 8 équipes pour cinq places. Strasbourg, Nanterre et 
probablement Limoges, avec l’arrivée de Jeter, devraient assurer 
leur qualification un peu au-dessus des autres, mais derrière, difficile 
de savoir qui va sortir de cette bataille. Nous avons un avantage, 
c’est qu’on va recevoir tous nos adversaires directs à Antarès, sauf 
Le Havre, où il faudra aller jouer. 

 ❱ face à strasbourg comme à nanterre, les deux 
premiers, vous avez partagé les victoires et les 
défaites et été performants lors des matches à enjeu, 
à disney. que peut espérer le mans si l’équipe se 
qualifie pour les playoffs ?
Oui, mais d’abord, il faut y aller ! Les playoffs, c’est un nouveau 
championnat et personne ne peut prévoir ce qui va s’y dérouler. Je 
ne pense pas qu’on puisse terminer sur le podium, mais entre la 4e 
place et... la 9e, synonyme d’élimination, c’est vraiment ouvert. 

 ❱ vous avez retrouvé la pro a après deux années à 
besiktas. quelles comparaisons pourriez-vous faire 
entre ces deux ligues ?
La Pro A, c’est vraiment une ligue différente des autres. Avec son 
charme et ses particularités. Après... malheureusement, les résultats 
sur le front européen ne sont pas bons. Pourquoi ? Je pense que ça 

tient surtout à la profondeur des effectifs. 
Aujourd’hui, on tourne à 9 ou 10, alors 
que les clubs qui jouent toute la saison en 
Euroleague ou jusqu’au bout en Eurocup, 
tournent vraiment à 12 minimum. À mon 
avis, l’un des problèmes est là ! Après, ce 
n’est pas facile de gérer des effectifs aussi 
larges. Il faut en avoir conscience, mais c’est 
indispensable, je crois. Même quand on vous 
donne 10 millions d’euros à gérer, construire 
une équipe performante n’est pas si facile. 
Surtout quand on n’a pas l’habitude de 
gérer autant de joueurs. En France, on se 
cache souvent derrière le manque d’argent, 
mais ce n’est pas le seul problème. Moi, 
je crois qu’il faut qu’on s’ouvre un peu au 
monde. Si on reste trop enfermé dans nos 
certitudes, dans notre championnat, ce n’est 

pas bon. Je dis "mon championnat", car même si je suis Turc, ma 
carrière de coach est ici. Il faut regarder ailleurs. Sortir de notre cercle. 
Il faut peut-être que nos coaches s’exportent un peu plus, acceptent 
d’aller voir ailleurs...

 ❱ denain, l’une des bonnes surprises de la pro b, 
est coaché par jean-christophe prat, qui était votre 
assistant à l’asvEl puis à besiktas. Est-ce que sa 
réussite, basée sur le développement de jeunes 
joueurs, vous fait plaisir et, plus généralement, ne 
trouvez-vous pas que le cercle des coaches, en pro a 
notamment, n’est pas un peu refermé sur lui-même ?
Ce que fait Jean-Christophe est intéressant. Cela me fait plaisir, 
parce que c’est moi qui l’ai fait venir à Besiktas. Et je crois que 
cette expérience a été importante pour lui. Aller voir ailleurs, c’est 
un enrichissement. Là, avec des moyens très, très limités, Jean-
Christophe est 4e ou 5e de Pro B !
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Les Journées de l’Avenir 2015 en mémoire à Thierry Rupert.
En hommage à Thierry Rupert, l'intégralité des dons récoltés
lors des Journées de l'Avenir seront reversés
à la Fondation de l’Avenir pour faire avancer la recherche
sur les malformations cardiaques. 

Cette année la place de parrain des Journées de l’Avenir est généreusement occupée
par Ludovic Vaty, atteint  lui aussi d’une pathologie cardiaque.

www.journeesdelavenir.fr
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